



Esta semana

En búsqueda de la prevención del delito

“Prevención del delito en la frontera norte a través de la administración pública deliberativa” es un artículo escrito por Andrés Sumano, investigador-cátedra Conacyt en el Departamento de Estudios Culturales de El Colef, que analiza programas enfocados en la prevención del delito en la frontera norte de México y del cual surge esta nota.

[\[+\]](#)

Las opiniones expresadas son responsabilidad de quien las emite y no reflejan necesariamente una postura institucional de El Colegio de la Frontera Norte.

Artículos de opinión

Marca Propia: Cables Mexicanos y el desarrollo empresarial de un grupo familiar global

Iniciamos el 2020 un periodo más de Marca Propia, espacio dedicado a la historia de empresas, grupos empresariales y trayectorias de emprendedores. Como en años anteriores haremos referencia en el primer semestre a historias de empresas y grupos económicos nacionales de alcance global, así como a fondos de archivos históricos y empresariales.

Araceli Almaraz

Llega el momento de ratificar el T-MEC o USMCA en 2020

El Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos, el

Información general

“En 24 años, una caída enorme al salario mensual en México. De 13 mil pesos en el 94, a 8 mil en 2018”

Reflexión del Dr. Pedro Orraca. [\[+\]](#)

Estudiantes experimentan las dinámicas de la frontera México-Estados Unidos

Colaboración de Brown University y El Colef a través del curso “US-Mexico border and borderlands: experiential learning on the ground and in the field”. [\[+\]](#)

Artículo: Migración y fecundidad de las mujeres peruanas en Chile y España

Publicado en la revista digital Migraciones Internacionales. [\[+\]](#)

Artículo: Cambios tecnológicos en condición de frontera: el surgimiento de San Luis Río Colorado, Sonora

Publicado en la revista digital Frontera Norte [\[+\]](#)

Artículo: Together for Health: An Initiative to Access Health Services for the Hispanic/Mexican Population Living in the United States

Publicado en la revista digital "Frontiers in Public Health" [\[+\]](#)

Diálogos desde la frontera con el Dr. Carlos Vázquez León

La crisis de las especies endémicas en el Alto Golfo de California [\[+\]](#)

Colef multimedia

Producciones audiovisuales de El Colef [\[+\]](#)

Eventos

Presentación del libro: Población y salud en el nuevo escenario fronterizo del norte de México

[\[+\]](#)

Disponibilidad del agua y su impacto en el desarrollo económico

Gobierno de los Estados Unidos de América y el Gobierno de Canadá están decididos a fortalecer la amistad prolongada entre ellas y sus pueblos, y la sólida cooperación económica que se ha desarrollado a través del comercio y la inversión.

Alejandro Díaz-Bautista

Merolicos

Como en otros países, en México durante la última década surgió una verdadera casta que más que intelectuales se convirtieron en comentócratas, que son seguidos en redes sociales, pero también son contratados por los diferentes medios de comunicación.

Víctor Alejandro Espinoza

Conflictos armados y guerras que afectan al medio ambiente

Aunque lo más alarmante a mi parecer son las guerras y conflictos humanos, que desafortunadamente pueden causar o acelerar la degradación ambiental, esto por las luchas que se dan entre los seres humanos y con ello la descoordinación de la gestión ambiental que protege a los ecosistemas.

María Eugenia González Ávila

Disfemismos

Un eufemismo suaviza una palabra; un disfemismo, la encrudece. Eso pasa en México con “mochar”. Veámoslo.

Jesús Pérez Caballero





Maestrías presenciales

**CIERRE DE CONVOCATORIA
Marzo 6, 2020**

www.colef.mx/posgrado

www.colef.mx